

Innovación y economía verde Para el desarrollo territorial en la Región de Kaolack

El 14 de noviembre de 2014, en las instalaciones de la Cámara de Comercio, Industria y Agricultura de Kaolack, se celebró un taller oficial para la entrega del estudio de viabilidad para la creación de una incubadora de empresas innovadoras en la Región de Kaolack y para la implementación de un Catálogo Nacional de innovaciones de Senegal.

La iniciativa nació en 2013 en el marco del programa PLASEPRI, realizado por el Ministerio de Comercio, Empresa y Sector Informal en colaboración con el Ministerio de la Mujer, la Familia y la Infancia, a través del Departamento de Pequeñas y Medianas Empresas y la Cooperación Italiana. Este programa concibió la idea de fortalecer el sistema existente de servicios de la Región Kaolack mediante la implementación de un nuevo vivero de empresas, para acompañar a los actores económicos del territorio hacia nuevos ámbitos de actividad, a través de servicios de asistencia técnica y de incubación. El Programa encargó de la realización del Estudio a un equipo compuesto por el Instituto de Tecnología de Alimentos (ITA), en colaboración con la Universidad de Sine Saloum de Kaolack y la Escuela Internacional KIP.

El taller, presidido por el Director de la Microfinanzas del Ministerio de la Mujer, ha visto la participación de una amplia delegación nacional e internacional, así como de más de 45 representantes de servicios, asociaciones, organizaciones, empresas y organizaciones de la sociedad civil del territorio regional.

Durante el taller, el equipo encargado de desarrollar el estudio presentó el documento final, que



recomienda las acciones y estrategias necesarias para desarrollar una incubadora de empresas innovadoras en Kaolack, en el marco de las políticas del país *Plan Senegal emergente* y *Estrategia de Crecimiento Acelerado*. El Estudio es el resultado de un proceso que ha involucrado ampliamente a los actores locales, que han contribuido en la definición de los ejes estratégicos de la incubadora, para que pueda crear un impacto positivo en la economía del territorio de Kaolack, integrando de manera orgánica las funciones de los servicios existentes.

El proyecto de creación de la nueva incubadora, cuya función es actuar como estimuladora de innovación para crear nuevas empresas y para apoyar las empresas existentes, incluye también la creación de un Catálogo Nacional de Innovaciones que permita valorizar algunas de las mejores tecnologías y metodologías innovadoras de Senegal.

El Catálogo, realizado a través de un proceso que ha involucrado a instituciones, centros especializados, universidades, asociaciones y organizaciones sociales del país, presenta actualmente 16 tecnologías y metodologías innovadoras. El proceso de selección es todavía en curso. De hecho, uno de los principales objetivos del Catálogo es de ser una herramienta permanente para documentar y divulgar las mejores innovaciones de Senegal, para alimentar de ideas replicables el trabajo de la Incubadora de Kaolack.

Tanto la Incubadora y el Catálogo reflejan las estrategias de desarrollo del país y los compromisos internacionales para el desarrollo sostenible y la economía verde. Las dos iniciativas se están presentando actualmente a la atención de las instituciones nacionales, de los actores de la cooperación internacional y de potenciales socios, como herramientas para dar respuestas a las demandas de desarrollo económico aprovechando todos los recursos existentes y con un enfoque que apunta a la innovación y a la economía verde.

El Catálogo de Innovaciones de Senegal se publicará en breve en las páginas web de la Escuela Internacional KIP y de IDEASS.

Para saber más

[Artículo sobre el Catálogo de Innovaciones](#)

[Artículo sobre la Jornada de la Innovación en Kaolack](#)

